

DAFTAR PUSTAKA

Abita. (2024, 24 September). Coca-Cola's Success Story in Indonesia: AI, Sustainability, and Unexplored Market Strategies. 1xMarketing. Diakses pada 19 Mei 2025, dari <https://1xmarketing.com/news/en/world-marketing-diary-240924141345/>

Achmad, N. M., & Santosa, B. (2023, September 26). Menhan Prabowo: Perintah Presiden agar Indonesia cari berbagai bentuk bantuan untuk Palestina. Kompas.com.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/23/09/26/15192091/menhan-prabowo-perintah-presiden-agar-indonesia-cari-berbagai-bentuk-bantuan>

Achmad, N. M., & Santosa, B. (2024, Agustus 7). Beri Arahkan ke Nakes TNI yang Berangkat ke Palestina, Prabowo: Indonesia Harus Tunjukkan Solidaritas. Kompas.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/08/07/19364231/beri-arahan-ke-nakes-tni-yang-berangkat-ke-palestina-prabowo-indonesia-harus>

Adhi, I. S. (2023, Mei 20). Indonesia diserukan tunjuk utusan khusus kawal isu Palestina, ini pentingnya. Kompas.com.. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://www.kompas.com/global/read/2023/05/20/175800770/indonesia-diserukan-tunjuk-utusan-khusus-kawal-isu-palestina-ini?page=2>

Adji, B. (2023, Oktober 11). Prabowo Tegaskan Sikap Indonesia Soal Konflik Palestina-Israel. Republika.co.id.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://news.republika.co.id/berita/s2csr8330/prabowo-tegaskan-sikap-indonesia-soal-konflik-palestinais>

Affan, H. (2017, Desember 12). Hubungan rahasia Indonesia-Israel: Operasi Alpha, temu Suharto-Rabin, pembelian pesawat tempur. BBC News Indonesia. Diakses pada 20 Mei 2025, dari <https://www.bbc.com/indonesia/indonesia-42305112>

Agung, S. (2023, 14 Agustus). Kemenlu: Pemerintah Konsisten Dukung Kemerdekaan Rakyat Palestina. Republika. Diakses pada 12 Maret 2025, dari

<https://khazanah.republika.co.id/berita/rzdmkz313/kemenlu-pemerintah-konsisten-dukung-ke-merdeka-rakyat-palestina>.

Ahmed, A. (2008). *Ontological, Epistemological and Methodological Assumptions: Qualitative Versus Quantitative*. Helwan University.

Aju. (2022, 13 Januari). Pengganti Joko Widodo Penentu Hubungan Diplomatik Indonesia–Israel. *Suarapemredkalbar.com*. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://www.suarapemredkalbar.com/read/internasional/13012022/pengganti-joko-widodo-penentu-hubungan-diplomatik-indonesia-israel>.

Al Jazeera (2024) Thousands Take Part in Pro-Palestine Protests Across the World, Al Jazeera. Available at: <https://www.aljazeera.com/news/2024/2/17/thousands-take-part-in-pro-palestine-protests-across-the-world> (Accessed: 03 March 2024).

Al Jazeera. (2024, Mei 3). Israeli firms sold invasive surveillance tech to Indonesia: Report. Al Jazeera. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://www.aljazeera.com/news/2024/5/3/israeli-firms-sold-invasive-surveillance-tech-to-indonesia-report>

Al Machmudi, M. I. (2024, Maret 26). Menlu Retno: Total Bantuan Indonesia ke Palestina Sekitar 4.400 Ton. *Media Indonesia*. Diakses pada 2 Mei 2025, dari https://mediaindonesia.com/internasional/661444/menlu-retno-total-bantuan-indonesia-ke-palestina-sekitar-4400-ton#goog_rewarded

Alfons, M. (2022, Januari 14). Jubir Menhan Bantah Kabar Prabowo Bahas Normalisasi Hubungan RI-Israel. *detikNews*. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-5897612/jubir-menhan-bantah-kabar-prabowo-bahas-normalisasi-hubungan-ri-israel>.

Alhadar, S. (2016, Maret 18). 'Pertemuan rahasia' RI-Israel, Kemenlu perlu beri penjelasan. *BBC News Indonesia*. Diakses pada 20 Mei 2025, dari https://www.bbc.com/indonesia/berita_indonesia/2016/03/160318_indonesia_perjanjian_israel_indonesia

Ali, M. (2023, Juni 20). Indonesia beri beasiswa untuk 22 mahasiswa Palestina kuliah di Unhan. Liputan6.com.. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://www.liputan6.com/news/read/5323871/indonesia-beri-beasiswa-untuk-22-mahasiswa-palestina-kuliah-di-unhan?page=2>

Amin, I. (2024, November 6). Indonesia-Singapura Serukan Bantuan Tanpa Hambatan ke Palestina. Tirto.id. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://tirto.id/indonesia-singapura-serukan-bantuan-tanpa-hambatan-ke-palestina-g5sA>

Amnesty International (2017) The occupation of water, Amnesty International. Available at: <https://www.amnesty.org/en/latest/campaigns/2017/11/the-occupation-of-water/> (Accessed: 18 March 2024).

Andriansyah, Y. (2024). Humanitarian Aid from the Islamic Mass Organizations in Indonesia to Palestine. Millah: Journal of Religious Studies, 23(2), xiv-xxiv. <https://doi.org/10.20885/millah.vol23.iss2.editorial>

Anggrainy, F. C. (2024, Juni 7). Khofifah Usul Evakuasi Anak Palestina ke Jatim, Prabowo Akan Lapor Jokowi. DetikNews. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-7380035/khofifah-usul-evakuasi-anak-palestina-ke-jatim-prabowo-akan-lapor-jokowi>

Anwar, L. A. (2024, April 18). Indonesia dan China Dukung Palestina di PBB. Kompas.id.. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/internasional/2024/04/18/indonesia-dan-china-dukung-palestina-di-pbb>

Ariesta, M. (2023, Juli 29). Indonesia tuntutan Israel hormati status quo Yerusalem. MetroTVNews.com.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/kqYCE84z-indonesia-tuntut-israel-hormati-status-quo-yerusalem>

Ariesta, M. (2024, Agustus 9). Bertemu Penasihat Presiden Palestina, Menlu Retno Tegaskan Komitmen Dukungan Indonesia. MetroTVNews.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/NA0CjD5J-bertemu-penasihat-presiden-palestina-menlu-retno-tegaskan-komitmen-duktungan-indonesia>

Ariesta, M. (2024, Januari 18). Kapal Rumah Sakit Indonesia Berlayar ke Gaza Bawa Bantuan. Metro TV News. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/kELCxRO4-kapal-rumah-sakit-indonesia-berlayar-ke-gaza-bawa-bantuan>

Ariesta, M. (2024, September 19). RI Sambut Baik Resolusi PBB yang Desak Israel Akhiri Pendudukan Ilegal di Palestina. MetroTVNews.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/NA0CjdvP-ri-sambut-baik-resolusi-pbb-yang-desak-israel-akhiri-pendudukan-ilegal-di-palestina>

Ataman, M. (2024, August 7). Why does the West support Israel? SETA. Diakses pada Juni 4, 2025, dari: <https://www.setav.org/en/opinion/why-does-the-west-support-israel>

Aulia, A. (2023, Desember 13). Di Markas Dewan HAM PBB, Menlu RI Kembali Tegaskan Komitmen Indonesia Dukung Palestina. iNews.id. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.inews.id/multimedia/video/di-markas-dewan-ham-pbb-menlu-ri-kembali-tegaskan-komitmen-indonesia-dukung-palestina>.

Aulia, L. (2024, October 6). Jakarta Bersama Aksi Global Dukung Palestina dan Serukan Stop Perang Gaza. Kompas.id.. Diakses pada 15 Mei 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/internasional/2024/10/06/jakarta-bersama-aksi-global-dukung-palestina-dan-serukan-stop-perang-gaza>

Aulia, L. (2024, September 23). Indonesia Memperkuat Dukungan Mandat UNRWA. Kompas.id. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/internasional/2024/09/23/indonesia-memperkuat-dukungan-terhadap-mandat-unrwa>

Aulivia W, A. (2022, 13 Desember). Kerja Sama BPOM dengan Kemenkes Palestina Jadi Panutan Dunia Internasional. SWA Media Group. Diakses pada 17 April 2025, dari <https://swa.co.id/read/379947/kerja-sama-bpom-dengan-kemenkes-palestina-jadi-panutan-dunia-internasional>

Azani, N. S., & Zuhdi, M. L. (2018). Indonesia's support for Palestine in international forums. In Adi & Achwan (Eds), *Competition and Cooperation in Social and Political Sciences* (pp. 339-340). London: Taylor & Francis Group.

Azzahra, N. (2024, Juni 27). Indonesia dan Slovenia Sepakat Perjuangkan Bersama Hak-hak Palestina. Tempo.co. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/internasional/indonesia-dan-slovenia-sepakat-perjuangkan-bersama-hak-hak-palestina-45446>

Bailey, K. D. (1994). *Methods of Social Research* (Fourth Edi). The Free Press.

Barak, H. (2022, April 16). Indonesia kecam kekerasan Israel terhadap Palestina di Masjid Al Aqsa. Liputan6. Retrieved April 15, 2025, from <https://www.liputan6.com/global/read/4940519/indonesia-kecam-kekerasan-israel-terhadap-palestina-di-masjid-al-aqsa>

BBC Indonesia (2017) Yerusalem ‘Ibu Kota Israel’: Presiden Jokowi Dan Para Pemimpin Dunia Kutuk Keputusan Trump, BBC News Indonesia. Available at: <https://www.bbc.com/indonesia/dunia-42261446> (Accessed: 03 March 2024).

BBC News Indonesia. (2023, Oktober 14). Indonesia jadi anggota Dewan HAM PBB, akan angkat perhatian soal Palestina. BBC News Indonesia. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.bbc.com/indonesia/articles/clw79lwr8>

BBC News Indonesia. (2024, April 14). Kemlu bantah normalisasi hubungan Indonesia dan Israel demi masuk OECD. BBC News Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.bbc.com/indonesia/articles/c51nxj2xxz4o>

BBC News Indonesia. (2024, Januari 6). Indonesia Kutuk Usulan Menteri Israel yang Ingin Usir Penduduk Gaza dan Mendirikan Permukiman Yahudi. BBC News Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.bbc.com/indonesia/articles/c4ny40eyq8qo>

BBC UK (2000) Middle East | Arafat Rethink on Statehood, BBC News. Available at: http://news.bbc.co.uk/2/hi/middle_east/882996.stm (Accessed: 03 March 2024).

Behraves, M. (2011). *The Relevance of Constructivism to Foreign Policy Analysis*. Available at <https://www.e-ir.info/2011/07/17/the-relevance-of-constructivism-to-foreign-policy-analysis/>

Ben-David, R. (2022, Agustus 11). Israeli delegation fosters tech, innovation ties in Indonesia. *The Times of Israel*. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://www.timesofisrael.com/israeli-delegation-fosters-tech-innovation-ties-in-indonesia/>

Bernama. (2024, April 1). *Malaysia hantar 1,500 tan bantuan kemanusiaan ke Gaza setakat ini - Mohamad*. *Astro Awani*. Diakses pada 23 Juli 2025 melalui <https://www.astroawani.com/berita-malaysia/malaysia-hantar-1500-tan-bantuan-kemanusiaan-ke-gaza-setakat-ini-mohamad-464823>

Biro Humas Setjen Kemhan. (2022, 26 Oktober). Terima Perdana Menteri Palestina, Menhan Prabowo Tegaskan Komitmen Indonesia untuk Perjuangan Palestina. Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. Diakses pada 17 April 2025, dari <https://www.kemhan.go.id/2022/10/26/terima-perdana-menteri-palestina-menhan-prabowo-tegaskan-komitmen-indonesia-untuk-perjuangan-palestina.html>

Biro Pers, Media, dan Informasi Sekretariat Presiden. (2024, 1 Juni). Presiden Jokowi Kecam Keras Serangan Israel ke Rafah. Presiden RI. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.presidenri.go.id/siaran-pers/presiden-jokowi-kecam-keras-serangan-israel-ke-rafah/>

Biro Pers, Media, dan Informasi Sekretariat Presiden. (2024, Mei 20). Presiden Jokowi Dorong Penyelesaian Situasi di Palestina Saat Bertemu Presiden Majelis Umum PBB. Presiden RI. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.presidenri.go.id/siaran-pers/presiden-jokowi-dorong-penyelesaian-situasi-di-palestina-saat-bertemu-presiden-majelis-umum-pbb/>

Biro Pers, Media, dan Informasi Sekretariat Presiden. (2024, Oktober 20). Presiden Prabowo Subianto Tegaskan Dukungan Indonesia Terhadap Kemerdekaan Palestina. Presiden RI. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.presidenri.go.id/siaran-pers/presiden-prabowo-subianto-tegaskan-dukungan-indonesia-terhadap-kemerdekaan-palestina/>

Blaikie, N. (2000). *Designing Social Research*. Polity Press.

Bogdan, R., & Biklen, S. K. (2012). *Qualitative Research for Education: Theories and Methods* (Fifth Edit). Pearson Education, Inc.

- Bogdan, R., & Taylor, S., (1975). *Introduction to Qualitative Research Methods: A phenomenological Approach to the Social Sciences*. Wiley
- Boling, G.J. (2001). *Palestinian Refugees and the Right of Return: An International Law Analysis*. BADIL-Briefs, Issue No. 8, 1-21.
- Borger, J. (2024) *US Vetoes Arab-backed UN Resolution Demanding Ceasefire in Gaza*, The Guardian. Available at: <https://www.theguardian.com/world/2024/feb/20/us-vetoes-un-resolution-ceasefire-israel-gaza> (Accessed: 03 March 2024).
- Boslaugh, S. (2007). *Secondary Data Sources for Public Health (First)*. Cambridge University Press.
- Britannica. (2024) "Foreign Policy" <https://www.britannica.com/topic/foreign-policy>
- Bryman, A. (2012). *Social Research Methods*. 4th ed. Oxford: Oxford University Press.
- Burstein, P. (2003). The impact of public opinion on public policy: A review and an agenda. *Political Research Quarterly*, 56(1), 29-40. <https://doi.org/10.1177/106591290305600103>
- Carr, E. H., (2001) *The Twenty Years' Crisis, 1919–1939: An Introduction to Study International Relations*, New York: Palgrave
- Chaterine, R. N., & Pratama, A. M. (2024, Mei 11). *Indonesia Dorong Pemberian Hak Istimewa ke Palestina di Sidang PBB*. Kompas.com.. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/05/11/16480721/indonesia-dorong-pemberian-hak-istimewa-ke-palestina-di-sidang-pbb>
- Christianingsih. (2022, Juli 12). *Dubes RI Nyatakan Dukungan Berkelanjutan Indonesia untuk Palestina*. Republika. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://internasional.republika.co.id/berita/rew4iz459/dubes-ri-nyatakan-duktungan-berkelanjutan-indonesia-untuk-palestina>.
- Chughtai, A., Ali, M. and Nolan, D. (2023) *Boycotts and Protests – How Are People Around the World Defying Israel?*, Al Jazeera. Available at: <https://www.aljazeera.com/news/2023/12/15/boycotts-and-protests-how-are-people-around-the-world-defying-israel> (Accessed: 04 March 2024).

CNA Indonesia. (2024, Maret 7). Jokowi Pertegas Solidaritas dengan Palestina di KTT ASEAN-Australia. CNA Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.cna.id/indonesia/indonesia-asean-australia-palestina-13921>

CNBC. (2024, Juli 21). Geger PM Israel Diam-diam Pernah Temui Presiden RI, Begini Ceritanya. CNBC Indonesia. Diakses pada 20 Mei 2025, dari <https://www.cnbcindonesia.com/lifestyle/20240719105215-33-556005/geger-pm-israel-diam-diam-pernah-temui-presiden-ri-begini-ceritanya/>

CNN Indonesia (2018) Indonesia Bantu Palestina Senilai US\$2 Juta, internasional. Available at: <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20180628015003-106-309654/indonesia-bantu-palestina-senilai-us-2-juta> (Accessed: 03 March 2024).

CNN Indonesia. (2022, April 20). Bahas Penyerangan Masjid Al-Aqsa, DPR Kunjungi Jalur Gaza Bulan Depan. CNN Indonesia. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://www.cnnindonesia.com/nasional/20220420163910-32-787387/bahas-penyerangan-masjid-al-aqsa-dpr-kunjungi-jalur-gaza-bulan-depan>

CNN Indonesia. (2022, September 26). Menlu RI Ungkap Alasan Palestina Belum Kunjung Merdeka. CNN Indonesia. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20220926103245-134-852628/menlu-ri-ungkap-alasan-palestina-belum-kunjung-merdeka>.

CNN Indonesia. (2023, Desember 17). Jokowi Bawa Isu Palestina ke KTT ASEAN-Jepang, Dorong Perdamaian. CNN Indonesia. Diakses pada 1 Mei 2025, dari <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20231217173138-106-1038407/jokowi-bawa-isu-palestina-ke-ktt-asean-jepang-dorong-perdamaian>

CNN Indonesia. (2024, Februari 6). Menlu Malaysia Temui Jokowi, Bahas Palestina hingga Sawit. CNN Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.cnnindonesia.com/internasional/20240206181021-106-1059455/menlu-malaysia-temui-jokowi-bahas-palestina-hingga-sawit>

Crotty, M. (1998). *Foundations of Social Research: Meaning and perspective in the research process* (1st ed.). Routledge. <https://doi.org/10.4324/9781003115700>

damaian di Palestina. Indonesia.go.id. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://indonesia.go.id/kategori/editorial/7809/jeda-kemanusiaan-celah-memproses-kembali-perdamaian-di-palestina?lang=1>

Darwati, E. (2024, Juni 23). Sikap Indonesia Usai Armenia Akui Palestina Sebagai Sebuah Negara. Bisnis.com. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://kabar24.bisnis.com/read/20240623/19/1776224/sikap-indonesia-usai-armenia-akui-palestina-sebagai-sebuah-negara>

de Vaus, D. (2001) Research Design in Social Research. 1st edn. London: SAGE Publications.

DeFranzo, S. E. (2010). What is the Difference Between Qualitative Research and Quantitative Research. Survey Analysis and Reporting. <https://www.snapsurveys.com/blog/qualitative-vs-quantitative-research/>

Detik (2023, November 12). *Aksi bela Palestina meluas ke Bekasi hingga Surabaya, massa penuhi jalan*. Detik News. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://news.detik.com/berita/d-7032916/aksi-bela-palestina-meluas-ke-bekasi-hingga-surabaya-massa-penuhi-jalan?page=1>

Detik (2022, 2 Februari). Suara Penolakan Museum Holocaust Yahudi di Indonesia Bergema Lagi. detikNews. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-5924296/suara-penolakan-museum-holocaust-yahudi-di-indonesia-bergema-lagi>

Dewi, S. (2024, Maret 17). TNI Sukses Kirim Bantuan Terbesar untuk Gaza Pakai Kapal Rumah Sakit. IDN Times. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.idntimes.com/news/indonesia/santi-dewi/tni-sukses-kirim-bantuan-terbesar-untuk-gaza-pakai-kapal-rumah-sakit>

Dikarma, K. (2024, Februari 3). Menlu RI: Indonesia akan Terus Dukung Palestina Apa pun Tantangannya. Republika Online. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://khazanah.republika.co.id/berita/s89k2h488/menlu-ri-indonesia-akan-terus-dukung-palestina-apa-pun-tantangannya>

Direktorat KIPS. (2019). ****Isu Palestina****. *Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia*. Retrieved March 8, 2025, from https://kemlu.go.id/kebijakan/isu-khusus/isu-palestina

Dirgantara, A., & Carina, J. (2024, Juni 2). Prabowo Sebut Indonesia Siap Evakuasi dan Rawat hingga 1.000 Warga Palestina di RS Indonesia. Kompas.com.. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/06/02/13490611/prabowo-sebut-indonesia-siap-evakuasi-dan-rawat-hingga-1000-warga-palestina>

Djuyandi, Y., Husin, L.H., & Tjioediningrat, R. (2021). Indonesian role in Palestine-Israel Security Matters. *Journal of Legal, Ethical and Regulatory Issues*, 24(6), 1-9.

Djuyandi, Y., Husin, L.H., & Tjioediningrat, R. (2021). Indonesian role in Palestine-Israel security matters. *Journal of Legal, Ethical and Regulatory Issues*, 24(6), 1-9.

Dutta, P.K. (2023) Mapping the conflict in Israel and Gaza, Reuters. Available at: <https://www.reuters.com/graphics/ISRAEL-PALESTINIANS/MAPS/movajdladpa/#protests-sweep-around-the-globe-as-israels-war-in-gaza-grinds-on> (Accessed: 03 March 2024).

Dompét Dhuafa. (2024, March 4). *Dompét Dhuafa and Civil Society Coalition promote Palestinian freedom*. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.dompethdhuafa.org/en/dompethdhuafa-and-civil-society-coalition-promote-palestinian-freedom>

Elman, C. (2004) Extending Offensive Realism: The Louisiana Purchase and America's Rise to Regional Hegemony. *American Political Science Review* 98, 563–76.

El-Affendi, A. (2023) Where is the 'responsibility to protect' in Gaza?, Al Jazeera. Available at: <https://www.aljazeera.com/opinions/2023/10/31/where-is-the-responsibility-to-protect-in-gaza> (Accessed: 03 March 2024).

Erwanti, M. O. (2022, Oktober 24). Indonesia Beri Bantuan Kemanusiaan-Pengembangan Kapasitas ke Palestina. Detik.com. Diakses pada 9 Maret 2025, dari

<https://news.detik.com/berita/d-6365630/indonesia-beri-bantuan-kemanusiaan-pengembangan-kapasitas-ke-palestina>.

Everts, P., & Iernia, P. (2001). *Public opinion and the international use of force*. Routledge.

Fajardin, M. A. (2023, Desember 2023). Solidaritas Palestina, Majelis Ormas Islam menuntut gencatan senjata demi kemanusiaan. SINDOnews. Diakses pada 15 Mei 2025, dari <https://nasional.sindonews.com/read/1278661/15/solidaritas-palestina-majelis-ormas-islam-tuntut-gencatan-senjata-demi-kemanusiaan-1702753972>

Fajri, D. A. (2023, Desember 1). Prabowo Bilang Indonesia Pertimbangkan Tambah Bantuan untuk Palestina. Tempo.co.. Diakses pada 1 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/politik/prabowo-bilang-indonesia-pertimbangkan-tambah-bantuan-untuk-palestina-113918>

Fajri, D. A. (2024, Juli 16). Begini Respons Presiden Jokowi Soal Pertemuan 5 Anggota NU dengan Presiden Israel. Tempo.co. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/politik/begini-respons-presiden-jokowi-soal-pertemuan-5-anggota-nu-dengan-presiden-israel-39612>

Febrianti, C., & Prihatini, E. S. (2023). Parliamentary Diplomacy in Supporting Palestinian Independence: Evidence from Indonesia. *E3S Web of Conferences*, 426, 02112. <https://doi.org/10.1051/e3sconf/202342602112>

Febrian, L. P., & Farisa, F. C. (2025, April 20). Massa Aksi Bela Palestina di Kedubes AS Desak RI Kirim Tentara. Kompas.com.. Diakses pada 20 Mei 2025, dari <https://megapolitan.kompas.com/read/2025/04/20/13083461/massa-aksi-bela-palestina-di-kedubes-as-desak-ri-kirim-tentara>

Feisal, R. (2024, Juli 12). Indonesia-Malaysia bentuk forum parlemen untuk kemerdekaan Palestina. ANTARA News. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.antaranews.com/berita/4194495/indonesia-malaysia-bentuk-forum-parlemen-untuk-kemerdekaan-palestina>

Ferida, K. (2024, Desember 22). Indonesia Desak ICJ Tegaskan Kewajiban Israel terhadap Misi Kemanusiaan PBB di Gaza. Liputan6.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari

<https://www.liputan6.com/global/read/5845823/indonesia-desak-icj-tegaskan-kewajiban-israel-terhadap-misi-kemanusiaan-pbb-di-gaza>

Ferida, K. (2024, Januari 24). Menlu Retno Suarakan 3 Tuntutan Indonesia soal Palestina di DK PBB, Termasuk Setop Aliran Senjata ke Israel. Liputan6 Global. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/global/read/5512379/menlu-retno-suarakan-3-tuntutan-indonesia-soal-palestina-di-dk-pbb-termasuk-setop-aliran-senjata-ke-israel>

Ferida, K. (2024, Maret 2). Indonesia Kutuk Pembantaian 112 Warga Palestina di Gaza oleh Israel. Liputan6 Global. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/global/read/5541084/indonesia-kutuk-pembantaian-112-warga-palestina-di-gaza-oleh-israel?page=2>

Feuerherdt, A. (2021) 'The BDS Movement: Why Israel?', in Lange, A., Mayerhofer, K., Porat, D. and Schiffman, L. (eds.) *Confronting Antisemitism in Modern Media, the Legal and Political Worlds*. Berlin, Boston: De Gruyter, pp. 307-320.

Flick, U. (2014). *The SAGE Handbook of Qualitative Data Analysis*. SAGE Publications Ltd.

Fordham, B. O. (2002). Domestic politics, international pressure, and the allocation of American Cold War military spending. *The Journal of Politics*, 64(1), 63-88. <https://doi.org/10.1111/1468-2508.00118>

Fréchette, L. (2013) 'Diplomacy: Old Trade, New Challenge', in *The Oxford Handbook of Modern Policy*. S.I: Oxford University Pr.

Gagnon, Y. C. (2010). *The Case Study as Research Methods*. British Library Cataloguing in Publication Data.

Ganguly, M. et al. (2023) Al-Ahli Arab Hospital: Piecing together what happened as Israel insists militant rocket to blame, *The Guardian*. Available at: <https://www.theguardian.com/world/2023/oct/18/al-ahli-arab-hospital-piecing-together-what-happened-as-israel-insists-militant-rocket-to-blame> (Accessed: 04 March 2024).

Garaudy, Roger. (2000). *Mitos dan Politik Israel*. Jakarta: Gema Insani Press.

Gayati, M. D. (2024, Desember 18). Prabowo apresiasi Mesir jadi hub pengiriman bantuan RI ke Palestina. ANTARA News. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://www.antaranews.com/berita/4537050/prabowo-apresiasi-mesir-jadi-hub-pengiriman-bantuan-ri-ke-palestina>

Gelvin, J.L. (2021) *The Israel-Palestine Conflict: One Hundred Years of War*. 4th edn. New York, NY: Cambridge University Press.

Gillham, B. (2000). *Case Study Research Methods*. British Library Cataloguing in Publication Data.

Gonthier, Hakim. (2015). Creswell, J.W. (2013). *Qualitative inquiry and research design. Choosing among five approaches* (3e éd.). London: Sage. *Approches inductives*, 2015, Hakim Ben Salah, Note de lecture : 1-4.. *Approches inductives*.

Gordon, G. & Pierik, R. (2010). *Liberal Political Philosophy: The Role of Non-State Actors and Considerations of Global Justice*. In Reinalda, B. (Ed.), *The Ashgate Research Companion to Non-State Actors* (pp. 133-146). Farnham: Ashgate.

Grix, J. (2002). Introducing Students to the Generic Terminology of Social Research. *Journal Politics*, 22(3), 179. <https://doi.org/https://doi.org/10.1111/1467-9256.00173>

Guba, E. G., & Lincoln, Y. S. (1989). *Fourth generation evaluation*. Sage Publications, Inc.

Gumrukcu, T., & Hayatsever, H. (2024, March 7). *Turkish Red Crescent sends its biggest Gaza aid shipment yet*. Reuters. Diakses pada 23 Juli 2025, melalui <https://www.reuters.com/world/middle-east/turkish-red-crescent-sends-its-biggest-gaza-aid-shipment-yet-2024-03-07>

Gunawan, S. M. (2022, Januari 12). *The Jerusalem Post: Prabowo Subianto Tokoh Utama di Balik Upaya Normalisasi Hubungan Israel-Indonesia*. RMOL.ID. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://rmol.id/dunia/read/2022/01/12/519070/the-jerusalem-post-prabowo-subianto-tokoh-utama-di-balik-upaya-normalisasi-hubungan-israel-indonesia>

Hafil, M. (2024, Juli 23). *Kemenlu Akui Peran Indonesia dalam Konflik Palestina-Israel Belum Sampai di Tahap Ini*. *Republika Online*. Diakses pada 3 Mei 2025, dari

<https://khazanah.republika.co.id/berita/sh1un7430/kemenlu-akui-peran-indonesia-dalam-konflik-palestinaisrael-belum-sampai-di-tahap-ini>

Harkov, L. (2022, Januari 11). How agriculture led Indonesia's defense minister to talk normalization with Israel. *The Jerusalem Post*. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://www.jpost.com/international/article-692184>

Harrison, L. and Callan, T. (2013) *Key Research Concepts in politics & international relations*. Los Angeles: SAGE.

Haryono, W. (2023, Juli 4). Indonesia kecam rentetan serangan Israel di Jenin Tepi Barat. *MetroTVNews.com*.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/NrWCZe6Z-indonesia-kecam-rentetan-serangan-israel-di-jenin-tepi-barat>

Haryono, W. (2024, Maret 9). Indonesia Sukses Dukung dan Dorong Palestina Jadi Negara Peninjau di IAEA. *Metro TV News*. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.metrotvnews.com/read/b2lCVVzW-indonesia-sukses-dukung-dan-dorong-palestina-jadi-negara-peninjau-di-iaea>

Hay, C. (2002). *Political Analysis. A Critical Introduction*. Palgrave Macmillan.

Herjoko, R., & Ramadhan, R. (2023, November 3). 4 WNI Berhasil Dievakuasi dari Gaza, Menlu Retno: Sudah Tiba di Kairo. *iNews.id*. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.inews.id/multimedia/video/4-wni-berhasil-dievakuasi-dari-gaza-menlu-retno-sudah-tiba-di-kairo>.

Hidayat, M. A. (2023, Desember 1). Prabowo Hubungi Menhan Mesir karena KRI Radjiman Belum Dapat Dekati Gaza. *VIVA Nasional*. Diakses pada 1 Mei 2025, dari <https://www.viva.co.id/berita/nasional/1663381-prabowo-hubungi-menhan-mesir-karena-kri-radjiman-belum-dapat-dekati-gaza>

Hobbes, Thomas, 1994 (1660), *Leviathan*, Edwin Curley (ed.), Indianapolis: Hackett.

Hokayem, E. (2023) 'The Gaza War and the region', *Survival*, 65(6), pp. 57–66. doi:10.1080/00396338.2023.2285603.

Holmes, O. and Holder, J. (2019) Gaza border protests: 190 killed and 28,000 injured in a year of bloodshed, The Guardian. Available at: <https://www.theguardian.com/world/ng-interactive/2019/mar/29/a-year-of-bloodshed-at-gaza-border-protests> (Accessed: 05 March 2024).

<https://www.metrotvnews.com/read/b2lCV2L8-di-pbb-indonesia-tegaskan-standar-ganda-jadi-lampu-hijau-israel-lakukan-kekerasan-di-gaza>

Huda, L. (2023, November 5). Massa Aksi Bela Palestina Tak Hanya Berasal dari Jakarta, Sudah Berkumpul di Masjid Istiqlal Sejak Malam Hari. Kompas.com.. Diakses pada 15 Mei 2025, dari <https://megapolitan.kompas.com/read/2023/11/05/06460401/massa-aksi-bela-palestina-tak-hanya-berasal-dari-jakarta-sudah-berkumpul>

Hughes, J., & Sharrock, W. (1997). The Philosophy of Social Research (3rd eds). Longmans.

Humas Sekretariat Kabinet RI. (2024, Agustus 19). Presiden Jokowi Dianugerahi Grand Collar Order of the State of Palestine oleh Presiden Mahmoud Abbas. Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://setkab.go.id/presiden-jokowi-dianugerahi-grand-collar-order-of-the-state-of-palestine-oleh-presiden-mahmoud-abbas/>

Ichsan, A. S. (2024, Oktober 27). Israel Asia Center Rilis Program Israel-Indonesia Futures, Berikut Penjelasannya. Republika Online. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://khazanah.republika.co.id/berita/slyw07483/israel-asia-center-rilis-program-israelindonesia-futures-berikut-penjelasannya>

Ignatieff, M. (2023) Why Israel should obey Geneva even when its enemies do not, The Atlantic. Available at: <https://www.theatlantic.com/ideas/archive/2023/10/israel-hamas-conflict-geneva-convention-compliance/675798/> (Accessed: 03 March 2024).

Ihsan, N. (2024, Mei 8). Kemlu RI: Membela kemerdekaan Palestina adalah amanat UUD 1945. ANTARA News. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.antaranews.com/berita/4095093/kemlu-ri-membela-kemerdekaan-palestina-adalah-amanat-uud-1945>

Ikhsanudin, A. (2024, Oktober 24). Menlu Sugiono Bertemu PLO, Tegaskan RI Selalu Dukung Palestina Merdeka. DetikNews. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-7603596/menlu-sugiono-bertemu-plo-tegaskan-ri-selalu-dukung-palestina-merdeka>

Indiraphasa, N. S. (2024, Januari 23). Indonesia Dorong Aliansi Non-Blok Dukung Palestina Jadi Anggota Penuh di PBB. NU Online. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://nu.or.id/internasional/indonesia-dorong-alian-si-non-blok-dukung-palestina-jadi-anggota-penuh-di-pbb-5D9WZ>

Indonesia Business Post. (2023, April 6). Indonesia-Israel export-import improves despite recent U20 rejections. Indonesia Business Post. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://indonesiabusinesspost.com/770/Politics/indonesia-israel-export-import-improves-despite-recent-u20-rejections>

Indonesia Discover. (2024, Desember 3). Komisi I DPR: Kemlu perlu proaktif bantu kemerdekaan Palestina. Indonesia Discover. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://indonesiadiscover.com/2024/12/03/komisi-i-dpr-kemlu-perlu-proaktif-bantu-kemerdekaan-palestina/>

Intan, G., & Yoga, I. (2024, Januari 18). Menhan Lepas KRI dr. Radjiman untuk Kirim Bantuan ke Gaza. VOA Indonesia. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://www.voaindonesia.com/a/menhan-lepas-kri-dr-rad-jiman-untuk-kirim-bantuan-ke-gaza-/7444995.html>

Iswara, A. J. (2023, Oktober 8). Indonesia minta konflik Palestina-Israel segera diakhiri. Kompas.com. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.kompas.com/global/read/2023/10/08/161100970/indonesia-minta-konflik-palestina-israel-segera-diakhiri>

Iswara, A. J. (2024, Januari 9). Indonesia Akan Suarakan Keadilan Palestina di Mahkamah Internasional. Kompas.com. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kompas.com/global/read/2024/01/09/161450170/indonesia-akan-suarakan-keadilan-palestina-di-mahkamah-internasional>

Iswara, A. J. (2024, Januari 17). Sidang Genosida Israel, Kenapa Indonesia Tak Ikut Menggugat?. Kompas.com. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kompas.com/global/read/2024/01/17/160322870/sidang-genosida-israel-kenapa-indonesia-tak-ikut-menggugat>

Jatmiko, A. (2024, Juni 2). Prabowo: Indonesia Siap Kirimkan Pasukan Perdamaian ke Gaza. Katadata.co.id.. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://katadata.co.id/berita/internasional/665bd1e15395c/prabowo-indonesia-siap-kirimkan-pasukan-perdamaian-ke-gaza>

JIC. (2023, April 15). Membantu Palestina merupakan kewajiban dari konstitusi. Islamic Center Jakarta. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://islamic-center.or.id/wamenag-membantu-palestina-merupakan-kewajiban-dari-konstitusi/>

Johnson, D. Phil, D., & Thayer, B. A. (2016). The evolution of offensive realism: Survival under anarchy from the Pleistocene to the present. *Politics and the Life Sciences*, 35(1), 1-28. <https://doi.org/10.1017/pls.2016.6>

JPNN.com. (2022, January 1). “Soal rumor Indonesia buka hubungan ke Israel, eks sesmilpres merespons begini”. *JPNN.com*. Retrieved March 8, 2025, from <https://www.jpnn.com/news/soal-rumor-indonesia-buka-hubungan-ke-israel-eks-sesmilpres-merespons-begini>

Juntami, A.P. (2023) 'PANCASILA AND PEACE: PERAN INDONESIA DALAM MEDIASI KONFLIK ISRAEL-PALESTINA; IMPLEMENTASI PANCASILA PADA DIPLOMASI PERDAMAIAN DUNIA', *Jurnal Diplomasi Pertahanan*, Volume 9(3), pp. 26-39.

Kabir, S. M. S. (2016). Methods of Data Collection. In *Basic Guidelines for Research: An Introductory Approach for All Disciplines* (First, pp. 201-275). Book Zone Publication.

Kantaprawira, R. (2009). Filsafat & penelitian ilmu-ilmu sosial. Asosiasi Ilmu Politik Indonesia (AIPI) bekerjasama dengan Puslit KP2W Lembaga Penelitian Unpad.

Karunia, A. M. & Ika A.. (2023, Februari 1). Menaker Dorong Terciptanya Kerja Layak Bagi Tenaga Kerja RI di Palestina. Kompas.com. . Diakses pada 18 April 2025, dari <https://money.kompas.com/read/2023/02/01/200000626/menaker-dorong-terciptanya-kerja-layak-bagi-tenaga-kerja-ri-di-palestina>

Karunia, A. M., & Pratama, A. M. (2022, 7 Juni). Pemerintah Rayu Bos Coca Cola Perluas Investasi Produk Berbasis Kelapa. Kompas.com.. Diakses pada 19 Mei 2025, dari <https://money.kompas.com/read/2022/06/07/215000226/pemerintah-rayu-bos-coca-cola-perluas-investasi-produk-berbasis-kelapa>

Kelly, Matthew. 2017. *The Crime of Nationalism: Britain, Palestine, and Nation-Building on the Fringe of Empire*. California: University of California Press.

Kementerian Kesehatan Republik Indonesia. (2023, November 6). Bantuan kemanusiaan Indonesia untuk Palestina lengkap diberangkatkan. Diakses dari <https://kemkes.go.id/id/rilis-kesehatan/bantuan-kemanusiaan-indonesia-untuk-palestina-lengkap-diberangkatkan>.

Kementerian Koordinator Bidang Pembangunan Manusia dan Kebudayaan (Kemenko PMK). (2024, Maret 26). Diplomasi Kemanusiaan, Pemerintah Akan Berikan Bantuan Kesehatan Untuk Palestina dan Sudan. Kemenko PMK. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kemenkopmk.go.id/diplomasi-kemanusiaan-pemerintah-akan-berikan-bantuan-kesehatan-untuk-palestina-dan-sudan>

Kementerian Luar Negeri Indonesia (2024) Menlu Ri perjuangkan Hak Rakyat palestina Pada Sidang Dewan Ham pbb ke 55 di jenewa: Portal Kementerian Luar negeri Republik Indonesia, Menlu Ri Perjuangkan Hak Rakyat Palestina Pada Sidang Dewan Ham Pbb Ke 55 Di Jenewa | Portal Kementerian Luar Negeri Republik Indonesia. Available at: <https://www.kemlu.go.id/portal/id/read/5782/berita/menlu-ri-perjuangkan-hak-rakyat-palestina-pada-sidang-dewan-ham-pbb-ke-55-di-jenewa> (Accessed: 03 March 2024).

Kementerian Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi. (2023, Oktober 9). Konflik Palestina-Israel, Indonesia Sampaikan Keprihatinan. InfoPublik. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.menpan.go.id/site/berita-terkini/berita-daerah/konflik-palestina-israel-indonesia-sampaikan-keprihatinan>

Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. (2022, Februari 4). Menhan Prabowo Terima Kunjungan Kehormatan Dubes Palestina. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.kemhan.go.id/2022/02/04/menhan-prabowo-terima-kunjungan-kehormatan-dubes-palestina.html>.

Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. (2023, November 6). Menhan Prabowo dan Dubes Palestina Bahas Bantuan Kapal RS TNI untuk Palestina. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.kemhan.go.id/2023/11/06/menhan-prabowo-dan-dubes-palestina-bahas-bantuan-kapal-rs-tni-untuk-palestina.html>.

Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. (2024, Juni 12). Menhan Prabowo Tegaskan Kemerdekaan Palestina Solusi Riil Konflik Gaza. Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kemhan.go.id/2024/06/12/bicara-di-konferensi-tingkat-tinggi-menhan-prabowo-tegaskan-kemerdekaan-palestina-solusi-riil-konflik-gaza.html>

Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. (2024, Maret 29). Pemerintah Indonesia Melalui TNI AU, Kirim Bantuan Logistik Untuk Palestina. Kementerian Pertahanan Republik Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kemhan.go.id/2024/04/09/indonesia-berhasil-kirim-bantuan-ke-gaza-via-pesawat-hercules-c130-tni-au-kolaborasi-dengan-yordania.html>

Kencana, M. R. B. (2023, April 6). Pemerintah lobi Coca Cola tambah investasi di Indonesia. Merdeka.com.. Diakses pada 22 Mei 2025, dari <https://www.merdeka.com/uang/pemerintah-lobi-coca-cola-tambah-investasi-di-indonesia.html?page=2>

Kenshanahan, A. (2021) Dari era Sukarno Hingga Jokowi, ini Sikap Presiden ri soal perjuangan Palestina, kumparan. Available at: <https://kumparan.com/kumparannews/dari-era-sukarno-hingga-jokowi-ini-sikap-presiden-ri-soal-perjuangan-palestina-1vmP5xzYuZz/full> (Accessed: 03 March 2024).

Kisihandi, F. (2023, Maret 9). Indonesia Menegaskan Dukung Palestina. Republika Online. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://internasional.republika.co.id/berita/rr8slc472/indonesia-menegaskan-dukung-palestina>

Kobarsih, B. H. (2022, November 29). Kesatuan Palestina Sangat Penting untuk Raih Kemerdekaan. Mi'raj News Agency (MINA). Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://minanews.net/bagus-hendraning-kesatuan-palestina-sangat-penting-untuk-raih-kemerdekaan/>

KOMPASTV. (2022, January 19). [FULL] Pidato Menlu Retno Marsudi di Sidang Darurat PBB: Kutuk Kekerasan Israel ke Palestina [Video]. YouTube. <https://www.youtube.com/watch?v=7efqBtjUF98>

Kompas.com. . (2023, November 4). [FULL] Momen Jokowi Lepas 51,5 Ton Bantuan Kemanusiaan untuk Palestina [Video]. YouTube. Diakses pada 1 Mei 2025, dari <https://www.youtube.com/watch?v=42C178B710230428D515>

Korab-Karpowicz, W.J. (2023) Political realism in international relations, Stanford Encyclopedia of Philosophy. Available at: <https://plato.stanford.edu/entries/realism-intl-relations/#TwenCentClasReal> (Accessed: 23 April 2024).

Kumar, R. (2008) Research Methodology: A Step-by-Step Guide for Beginners.

Lacey, A., & Luff, D. (2009), Qualitative Data Analysis. In The NIHR Research Design Service for Yorkshire & the Humber. The NIHR Research Design Service for Yorkshire & the Humber.

Lamont, C. (2015) Research methods in international relations. Los Angeles: SAGE.

Landman, T., & Carvalho, E. (2016). Issues and Methods in Comparative Politics: An Introduction (4th ed.). Routledge. <https://doi.org/10.4324/9781315725376>

Lane, M. (2023, November 7). *Millions on the streets of Jakarta, Indonesia for Palestine*. Peoples Dispatch. Diakses pada 8 Agustus 2025 melalui <https://peoplesdispatch.org/2023/11/07/millions-on-the-streets-of-jakarta-indonesia-for-palestine/>

Lestari, D., & Faris, A. F. (2022, January 22). ****Menlu Retno tegaskan RI tetap perjuangkan kemerdekaan Palestina****. **VIVA.co.id**. Retrieved March 8, 2025, from [<https://www.viva.co.id/berita/dunia/1442782-menlu-retno-tegaskan-ri-konsisten-perjuangka>

n-kemerdekaan-palestina](<https://www.viva.co.id/berita/dunia/1442782-menlu-retno-tegaskan-ri-konsisten-perjuangkan-kemerdekaan-palestina>)

Llewellyn, A. (2023, December 10). *Indonesians rally in support of Palestinians in Gaza*. Al Jazeera. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.aljazeera.com/news/2023/12/10/indonesians-rally-in-support-of-palestinians-in-gaza>

Lobell, S.E. (2010). "Structural Realism/Offensive and Defensive Realism." Oxford Research Encyclopedia of International Studies. Published in print: 1 March 2010. Published online: 22 December 2017. Accessed 20 June 2024. <https://doi.org/10.1093/acrefore/9780190846626.013.304>.

Lowy Institute. (2024). Asia Power Index 2024 Edition. Diakses pada 7 Juni 2025, dari <https://power.lowyinstitute.org/>

Luthfiani, D. (2023, October 28). *Demo Aksi Bela Palestina di Kedubes AS, Polisi Terjunkan 2.777 Personel*. Tempo.co. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.tempo.co/arsip/demo-aksi-bela-palestina-di-kedubes-as-polisi-terjunkan-2-777-personel-127443>

Manurung, F. B., & Heriamsal, K. (2024). Strategi diplomasi Indonesia dalam upaya mewujudkan perdamaian pada konflik terbaru Hamas-Israel. *Jurnal Hubungan Luar Negeri*, 9(1), 19-31.

Marsh, D., & Furlong, P. (1995). A Skin Not a Sweater: Ontology and Epistemology in Political Science. In D. Marsh & G. Stoker (Eds.), *Theory and Methods in Political Science* (Third, pp. 185-186). Palgrave Macmillan.

Mathofania, A. (2023, Oktober 17). Isu Internasional dalam Perspektif Realisme Klasik, Neorealisme Defensif, dan Neorealisme Ofensif. Kompasiana.com.. Diakses pada 22 Mei 2025, dari <https://www.kompasiana.com/annemathofania9291/652e68bc110fce2a510b2cf3/isu-internasional-dalam-perspektif-realisme-klasik-neorealisme-defensif-dan-neorealisme-ofensif>

Maulani, Z.A. (2002). *Zionisme: Gerakan Menaklukkan Dunia*. 2 ed. Jakarta: Penerbit Daseta

Maynard, M. (1994). *Methods, Practice, and Epistemology: The Debate about Feminism and Research*. In M. Maynard & J. Purvis (Eds.), *Researching Women's Lives from a Feminist Perspective* (p. 10). Taylor & Francis.

McCarthy, N. and Richter, F. (2021) Infographic: The human cost of the Israeli-palestinian conflict, Statista Daily Data. Available at: <https://www.statista.com/chart/16516/israeli-palestinian-casualties-by-in-gaza-and-the-west-bank/> (Accessed: 05 March 2024).

McCready, A., Rasheed, Z., Uras, U., Milisic, A., Motamedi, M., & Pietromarchi, V. (2024, October 6). *Updates: Hezbollah rockets hit Haifa after Israel pounds Beirut*. Al Jazeera. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.aljazeera.com/news/liveblog/2024/10/6/live-israel-carries-out-very-violent-bombing-campaign-on-beirut?update=3224632>

Mearsheimer, John J. (2001) *The Tragedy of Great Power Politics*, New York: Norton.

MetroTV. (2022). *Komitmen Indonesia untuk Pengungsi Palestina*. YouTube. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.youtube.com/watch?v=SWN2zfVWewo>

MetroTV. (2023). *Hasil Pertemuan Menlu RI di Wina dan Dukungan untuk Palestina*. YouTube. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.youtube.com/watch?v=0FZmYgpSHqQ>

MetroTV. (2023). *Pertemuan Menteri Luar Negeri OKI dengan Rusia Bahas Gaza*. YouTube. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.youtube.com/watch?v=Z9ugn9yHmu0>

Michaela, S. (2022, September 27). *Menlu Pidato di PBB: Indonesia Tetap Bersama Palestina*. IDN Times. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://www.idntimes.com/news/world/sonya-michaela/menlu-pidato-di-pbb-indonesia-tetap-bersama-palestina?page=all>.

Michaela, S. (2024, Agustus 20). *Wajah Baru Gedung Pancasila Jadi Saksi Pertemuan RI-Palestina*. IDN Times. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.idntimes.com/news/world/sonya-michaela/wajah-baru-gedung-pancasila-jadi-saksi-pertemuan-ri-palestina>

Michella, W. (2022, 29 November). Peringati Hari Solidaritas, Kemlu: Palestina Terpatri dalam Inti Politik Luar Negeri RI. SINDOnews. Diakses pada 17 April 2025, dari <https://nasional.sindonews.com/read/955403/12/peringati-hari-solidaritas-kemlu-palestina-terpatri-dalam-inti-politik-luar-negeri-ri-1669731109>.

Michella, W. (2023, November 29). Di Sidang Umum PBB, Menlu: Apa yang Terjadi di Gaza Pelanggaran Hukum Internasional. Okezone Nasional. Diakses pada 1 Mei 2025, dari <https://nasional.okezone.com/read/2023/11/29/337/2929429/di-sidang-umum-pbb-menlu-apa-yang-terjadi-di-gaza-pelanggaran-hukum-internasional>

Middle East Monitor. (2025, June 15). *Pro-Palestinian protesters march in Jakarta against Israeli attacks on Gaza*. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.middleeastmonitor.com/20250615-pro-palestinian-protesters-march-in-jakarta-a-against-israeli-attacks-on-gaza/>

Mintz, A., & DeRouen Jr., K. (2010). *Understanding Foreign Policy Decision Making*. Cambridge University Press.

Miranti, B. T. V. (2024, Desember 12). Indonesia Tegaskan Komitmen untuk Palestina, Usulkan Gencatan Senjata Gaza di Sidang Darurat PBB. Liputan6.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/global/read/5831961/indonesia-tegaskan-komitmen-untuk-palestina-a-usulkan-gencatan-senjata-gaza-di-sidang-darurat-pbb>

Miranti, B. T. V. (2024, Oktober 4). Indonesia Yakini Pengakuan Palestina Jadi Game Changer Konflik Timur Tengah. Liputan6.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/global/read/5730573/indonesia-yakini-pengakuan-palestina-jadi-game-changer-konflik-timur-tengah?page=2>

Miranti, B. T. V. (2024, September 27). Indonesia Suarakan Pentingnya Pengakuan Terhadap Palestina untuk Stop Agresi Israel. Liputan6.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/global/read/5712763/indonesia-suarakan-pentingnya-pengakuan-terhadap-palestina-untuk-stop-agresi-israel>

Morgenthau, Hans J. (1985) *Politics among Nations: The Struggle for Power and Peace*, 6th ed., New York: Alfred A. Knopf.

Moses, J., & Knutsen, L. T. (2012). *Ways of Knowing. Competing Methodologies in Social and Political Research* (2nd eds). Palgrave Macmillan.

MPR RI (2022, Februari 6). Tutup Museum Holocaust Bukti Solidaritas Indonesia Dengan Palestina. Majelis Permusyawaratan Rakyat Republik Indonesia. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://mpr.go.id/berita/HNW:-Tutup-Museum-Holocaust-Bukti-Solidaritas-Indonesia--Dengan-Palestina>

MPR RI. (2022, April 18). Ahmad Basarah dorong Indonesia pimpin pembentukan ‘Justice Forum for Palestine’. Majelis Permusyawaratan Rakyat Republik Indonesia. Diakses pada 15 April 2025, dari <https://mpr.go.id/berita/Ahmad-Basarah-Dorong-Indonesia-Pimpin-Pembentukan-%E2%80%99Justice-Forum-for-Palestine%E2%80%99>

MPR RI. (2024, April 2). Dukungan Kemerdekaan Palestina bagian Komitmen Menjalankan Amanah Konstitusi. MPR RI. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://mpr.go.id/berita/Dukungan-Kemerdekaan-Palestina-bagian-Komitmen-Menjalankan-Amanah-Konstitusi>

Mudore, S.B. (2019). Peran Diplomasi Indonesia dalam Konflik Israel-Palestina. *Jurnal CMES*, 12(2), 170-179.

Mufarida, B. (2022, Mei 31). Kecam Konflik Global, Wapres: Indonesia Dukung Palestina, Suarakan Perdamaian di Ukraina. *Okezone*. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://nasional.okezone.com/read/2022/05/31/337/2602909/kecam-konflik-global-wapres-in-donesia-dukung-palestina-suarakan-perdamaian-di-ukraina>.

Muhammad, M. (2023, 19 Januari). Indonesia Dorong Dunia Cari Solusi Damai Bagi Palestina. *Kompas.id*. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/internasional/2023/01/19/indonesia-dorong-dunia-cari-solusi-damai-bagi-palestina>

Mulyana, C. (2022, Maret 18). Indonesia dan Mesir Ingin Kedamaian di Palestina. *Media Indonesia*. Diakses pada 12 Maret 2025, dari

<https://mediaindonesia.com/politik-dan-hukum/479111/indonesia-dan-mesir-inginkan-kedamaian-di-palestina>.

Mulyana, C. (2023, 30 Januari). Indonesia Desak Israel Hentikan Kekerasan di Palestina. Media Indonesia. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://mediaindonesia.com/internasional/554443/indonesia-desak-israel-hentikan-kekerasan-di-palestina>

Musyadat, I. (2023, November 22). Para Menlu OKI ke Rusia Bahas Gencatan Senjata Hamas dan Israel. iNews.id. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.inews.id/multimedia/video/para-menlu-oki-ke-rusia-bahas-gencatan-senjata-hamas-dan-israel>.

Musyadat, I. (2024, Juni 26). Menlu RI Retno Marsudi Desak Austria Akui Negara Palestina. iNews.id. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.inews.id/multimedia/video/menlu-ri-retno-marsudi-desak-austria-akui-negara-palestina>.

Naufal, M. (2025, Januari 26). Ratusan Massa Lakukan Aksi Bela Palestina di Depan Kedubes AS. Tirto.id. Diakses pada 20 Mei 2025, dari <https://tirto.id/ratusan-massa-lakukan-aksi-bela-palestina-di-depan-kedubes-as-g7Lm>

Ndoen, F. (2024, Februari 2). Presiden Jokowi Menentang Keras PM Israel Soal Palestina. Pos-Kupang.com. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://kupang.tribunnews.com/2024/02/02/berita-viral-presiden-jokowi-menentang-keras-pm-israel-soal-palestina>

Neack, L. (2008) *The new foreign policy: power seeking in a globalized era*. 2nd edn. Lanham: Rowman & Littlefield Publishers.

Neuman, W.. (2000). *Social Research iniMethods: Qualitative and Quantitative Approaches*. 10.2307/3211488.

Noor, A. F. (2024, September 5). Indonesia dan Palestina Jalin Kerja Sama Bilateral Peningkatan Pariwisata. Republika Online. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://ekonomi.republika.co.id/berita/sjbb4p490/indonesia-dan-palestina-jalin-kerja-sama-bilateral-peningkatan-pariwisata>

- Noor, Yusliana. (2014). "Sejarah Timur Tengah (Asia Barat Daya)," Yogyakarta: Ombak.
- Nufus, W. H. (2024, Juli 18). RI Kutuk Resolusi Israel Tolak Pembentukan Negara Palestina. DetikNews. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-7446040/ri-kutuk-resolusi-israel-tolak-pembentukan-negara-palestina>
- Nugraha, W., & Setiawan, A. (2019). Sukarno's Ideas in Indonesian Foreign Policy: The Form of Indonesian Support to the Palestinian Independence Struggle 1955-1963. In Book Chapters Jakarta International Conference Social Sciences and Humanities.
- Nugraheny, D. E., & Ramadhan, A. (2024, Mei 8). Indonesia Kecam Serangan Israel ke Rafah, Minta PBB Bertindak. Kompas.com. . Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/05/08/08120591/indonesia-kecam-serangan-israel-ke-rafah-minta-pbb-bertindak>
- Nurul Ulya, F., & Rastika, I. (2023, April 5). Soal dukungan RI untuk Palestina, Kemenlu: Pihak internasional menghormati posisi Indonesia. Kompas.com.. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2023/04/05/15040751/soal-dukungan-ri-untuk-palestina-kemenlu-pihak-internasional-menghormati>
- Nye, J. S. (2004). Soft power and American foreign policy. *Political Science Quarterly*, 119(2), 255-270. <https://doi.org/10.2307/20202345>
- OHCHR. (2022, December 15). *Israel: UN experts condemn record year of Israeli violence in the occupied West Bank*. United Nations Human Rights Office of the High Commissioner. Diakses pada 23 Juli 2025 melalui <https://www.ohchr.org/en/press-releases/2022/12/israel-un-experts-condemn-record-year-israeli-violence-occupied-west-bank>
- Onion, A. et al. (eds.) (2023) Palestine , Religion & Conflicts, History.com. Available at: <https://www.history.com/topics/middle-east/palestine> (Accessed: 20 March 2024).
- Otieno, A. A. (2008). Levels of analysis and foreign policy

Paat, Y. P. (2024, November 29). DPR Tegaskan Indonesia Dukung Penuh Kemerdekaan Palestina. BeritaSatu.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://www.beritasatu.com/internasional/2857905/dpr-tegaskan-indonesia-dukung-penuh-ke-merdekaan-palestina><https://www.beritasatu.com/internasional/2857905/dpr-tegaskan-indonesia-dukung-penuh-kemerdekaan-palestina>

Peters, J. and Pinfold, R.G. (2024) Routledge Handbook on Israel's foreign relations. Abingdon, Oxon: Routledge.

Pramudyani, Y. D. (2024, Februari 19). Menlu Retno bicara soal Palestina di ICJ pada 23 Februari. ANTARA News. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.antaranews.com/berita/3970752/menlu-retno-bicara-soal-palestina-di-icj-pada-23-februari>

Pramuji, N. F. (2020, December 19). A comparative analysis of Indonesia and Turkey's foreign policy toward the Middle East: A case of Palestine issue. *Journal of International and Local Studies*, 4(1). <https://doi.org/10.56326/jils.v4i1.717>

Prasetyo, D. P. (2021). Indonesia's Role in Assisting and Responding to The Conflict between Israel and Palestine. Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Priyasmoro, M. R. (2024, November 13). Prabowo Bertemu Menlu Amerika Serikat, Tanyakan Solusi untuk Palestina. Liputan6.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/news/read/5785831/prabowo-bertemu-menlu-amerika-serikat-tanyakan-solusi-untuk-palestina>

Rachman, A., Yochanan, E., Samanlangi, A. I, Purnomo, H., (2024). METODE PENELITIAN KUANTITATIF, KUALITATIF DAN R&D.

Rachman, M. F., & Fajri, D. A. (2024, Oktober 27). Apa Saja Dukungan Prabowo untuk Palestina? Tempo.co. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/politik/apa-saja-duktungan-prabowo-untuk-palestina--1160246>

Rahayu, S., & Bagaskara, S. (2023, Juni 6). Indonesia vs Palestina: Laga sakral, bukan sekadar FIFA Matchday. Kompas.com.. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://bola.kompas.com/read/2023/06/06/23300078/indonesia-vs-palestina--laga-sakral-bukan-sekadar-fifa-matchday>

Rahmat, A. (2022, April 24). Puan Maharani Sebut Semangat KAA Relevan Dorong Palestina Merdeka. VIVA. <https://www.viva.co.id/berita/nasional/1469723-puan-maharani-sebut-semangat-kaa-relevan-dorong-palestina-merdeka>

Rajvanshi, A. and Serhan, Y. (2024) What to know about BDS, the boycotts against Israel, Time. Available at: <https://time.com/6694986/israel-palestine-bds-boycotts-starbucks-mcdonalds/> (Accessed: 04 March 2024).

Ramadhan, A. B. (2024, November 11). Wamenlu Anis Matta Serukan 'Kita Adalah Palestina' 3 Kali di KTT OKI. DetikNews. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-7632743/wamenlu-anis-matta-serukan-kita-adalah-palestina-3-kali-di-ktt-oki>

Ramdhani, J. (2024, September 6). TNI Kembali Kirim 9 Nakes untuk Misi Kemanusiaan di Gaza Palestina. DetikNews. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://news.detik.com/berita/d-7528786/tni-kembali-kirim-9-nakes-untuk-misi-kemanusiaan-di-gaza-palestina>

Redaksi Liputan6 News. (2024, Juli 9). Jokowi dan Grand Syekh Al Azhar Setuju Gencatan Senjata Permanen di Palestina. Liputan6.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.liputan6.com/news/read/5638315/jokowi-dan-grand-syekh-al-azhar-setuju-gencatan-senjata-permanen-di-palestina?page=3>

Reuters (2023) Hamas leader Haniyeh: Battle 'will spread to West Bank, ..., Hamas leader Haniyeh: Battle 'will spread to West Bank, Jerusalem'. Available at: <https://www.arabnews.com/node/2387276/middle-east> (Accessed: 03 March 2024).

Rezasyah, T. (2019). Peranan Diplomat Indonesia dalam Memperjuangkan Palestina di PBB (Masa Presidency of the UNSC Mei 2019). Jurnal ICMES, 3(2), 138-139.

RISALAH. (2022, Juli 9). Bahas Kemitraan Indonesia-Palestina, Komisi HLNKI MUI Berdiskusi dengan Wakil Rektor Palestine Technical University. RISALAH. Diakses pada 16 April 2025, dari

<https://risalah.id/bahas-kemitraan-indonesia-palestina-komisi-hlnki-mui-berdiskusi-dengan-wakil-rektor-palestine-technical-university/>

Riso, N., Imam, R., dan Iqbal, M. (2023, Mei 23). Indonesia-Iran Sepakat Dukung Perjuangan Palestina dan Bantu Krisis Afghanistan. Kumparan.com.. Diakses pada 23 April 2025, dari <https://kumparan.com/kumparannews/indonesia-iran-sepakat-dukung-perjuangan-palestina-dan-bantu-krisis-afghanistan-20SWJTGB8Fz>

Rokhmah, D. (2021) 'Ilmu dalam Tinjauan Filsafat: Ontologi, Epistemologi, dan Aksiologi', Cendekia, 7(2), pp. 172-186.

Rosenau, J. N. (1980). The Scientific Study of Foreign Policy. New York: Nichols Publishing Company.

Rosenau, J. N. (1981). The Study of Political Adaptation: Essays on the Analysis of World Politics. London: Frances Pinter.

Rosenau, J.N. (1980) The Scientific Study of Foreign Policy. London: Pinter.

Rourke, J. T., & Boyer, M. A. (2010). Levels of analysis and foreign policy. Norwich University

Rourke, J. T., & Boyer, M. A. (2010). Levels of analysis and foreign policy. Norwich University.

Rukmorini, R. (2024, Juni 3). Indonesia Berkomitmen Terus Alirkan Bantuan untuk Palestina Melalui UNRWA. Kompas.id. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/nusantara/2024/06/03/indonesia-komitmen-berikan-bantuan-untuk-palestina-melalui-unrwa>

Russet, B. (2013) 'Liberalism', in Dunne, T., Kurki, M., & Smith, S. (Eds.). International Relations Theories. Oxford: Oxford University Press.

Sadat, A., & Longdong, N. (2024, September 25). Perisai Jokowi untuk Bangsa Palestina. VIVA.co.id. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.viva.co.id/berita/dunia/1755182-perisai-jokowi-untuk-bangsa-palestina>

Salsabila, I., (2023) Hegemoni, Aliansi, dan Balance of Power: Tiga Konsepsi Dasar Dalam Memahami Politik dan Keamanan Internasional.

Samad, M. Y., Zattullah, N., Abdullah, F. P., Adzel, Z., Permatasari, D. A., Persadha, P. D., & Brata, T. (2023). Optimizing Indonesia's Digital Diplomacy through a Multitrack Peace Building Approach: A Case Study of the Palestine-Israel Conflict. *Jurnal Pertahanan: Media Informasi tentang Kajian dan Strategi Pertahanan yang Mengedepankan Identity, Nasionalism dan Integrity*, 9(3), 495-511.

Santia, T. (2022, 8 Desember). Indonesia Siap Bantu Palestina Ciptakan Lapangan Kerja Layak. *Liputan6.com*. Diakses pada 17 April 2025, dari <https://www.liputan6.com/bisnis/read/5148694/indonesia-siap-bantu-palestina-ciptakan-lapangan-kerja-layak>

Saragih, H. Maujana. (2018) Kebijakan Luar Negeri Indonesia dalam Mendukung Palestina sebagai Negara Merdeka pada Masa Pemerintahan Joko Widodo.

Saragih, H. M. (2018). Kebijakan Luar Negeri Indonesia dalam Mendukung Palestina sebagai Negara Merdeka pada Masa Pemerintahan Joko Widodo. *FOKUS: Jurnal Kajian Keislaman dan Kemasyarakatan*, 3(2).

Sarwindaningrum, I. (2024, September 2). Indonesia Gaungkan Perdamaian Palestina di IAF. *Kompas.id*. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.kompas.id/baca/internasional/2024/09/02/indonesia-gaungkan-perdamaian-palestina-di-iaf>

Satito, B. (2022, Januari 19). Kabar Delegasi RI Kunjungi Israel Demi Penanganan Covid-19 Dibantah. *Fortune IDN*. Diakses pada 20 Mei 2025, dari <https://www.fortuneidn.com/news/media-israel-kabarkan-kunjungan-delegasi-indonesia-terkait-covid-19-00-xkln4-nrjyzl>

Satriawan, Y. (2024, Juni 4). Menlu Retno Tegaskan Peran RI Atasi Konflik Gaza di Tengah Transisi Pemerintahan. *VOA Indonesia*. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.voaindonesia.com/a/indonesia-tegaskan-peran-atasi-konflik-gaza-di-tengah-transisi-pemerintahan/7641686.html>

Saward, M. (2017). Performative representation. In M. Brito Vieira (Ed.), *Reclaiming representation: Contemporary advances in the theory of political representation*. Routledge

SBI. (2022, April 17). GKSB Indonesia-Palestina kutuk serangan Israel ke Masjid al-Aqsa. *Kabar SBI*. Diakses pada 15 April 2025, dari <https://kabarsbi.com/gksb-indonesia-palestina-kutuk-serangan-israel-ke-masjid-al-aqsa/>

Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2022, October 24). Presiden Jokowi tegaskan komitmen Indonesia dukung terus perjuangan kemerdekaan Palestina. Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. Retrieved March 8, 2025, from <https://setkab.go.id/presiden-jokowi-tegaskan-komitmen-indonesia-dukung-terus-perjuangan-kemerdekaan-palestina/>

Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2023, November 6). Bantuan kemanusiaan Indonesia untuk Palestina tiba di Mesir. Diakses dari <https://setkab.go.id/bantuan-kemanusiaan-indonesia-untuk-palestina-tiba-di-mesir/>

Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2023, Oktober 19). Pernyataan Presiden RI terkait tindak kekerasan di Gaza, Palestina, di Riyadh, Arab Saudi. Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. Diakses dari <https://setkab.go.id/pernyataan-presiden-ri-terkait-tindak-kekerasan-di-gaza-palestina-di-riyadh-arab-saudi-19-oktober-2023/>

Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. (2024, April 3). Presiden Jokowi Lepas Pengiriman Bantuan Kemanusiaan untuk Palestina dan Sudan. Sekretariat Kabinet Republik Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://setkab.go.id/presiden-jokowi-lepas-pengiriman-bantuan-kemanusiaan-untuk-palestina-dan-sudan/>

Sekretariat Presiden. (2023, Maret 24). Temui Presiden Jokowi, Dubes Palestina Apresiasi Dukungan Tak Henti Indonesia. *Presidenri.go.id*. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://www.presidentri.go.id/siaran-pers/temui-presiden-jokowi-dubes-palestina-apresiasi-dukungan-tak-henti-indonesia/>

Sekretariat Wakil Presiden RI. (2024, April 30). Wapres Apresiasi Upaya Bersama Indonesia-Arab Saudi Dalam Penyelesaian Konflik Palestina-Israel. Wakil Presiden Republik

Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.wapresri.go.id/wapres-apresiasi-upaya-bersama-indonesia-arab-saudi-dalam-penyelesaian-konflik-palestina-israel/>

Sekretariat Wakil Presiden RI. (2024, Juli 4). Kepada Komite Palestina, Wapres Tegaskan Komitmen Indonesia Dalam Perjuangan Kemerdekaan Palestina. Wakil Presiden Republik Indonesia. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.wapresri.go.id/kepada-komite-palestina-wapres-tegaskan-komitmen-indonesia-dalam-perjuangan-kemerdekaan-palestina/>

Sekretariat Wakil Presiden RI. (2024, Juli 10). Dukung Palestina, Indonesia-Al Azhar Perkuat Kerjasama Kemanusiaan. Wakil Presiden Republik Indonesia. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.wapresri.go.id/dukung-palestina-indonesia-al-azhar-perkuat-kerjasama-kemanusiaan/>

Sekretariat Wakil Presiden. (2024, 11 Januari). Bahas Palestina dengan Wamenlu Arab Saudi, Wapres Sampaikan Tiga Poin Penting. Sekretariat Wakil Presiden RI. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://www.wapresri.go.id/bahas-palestina-dengan-wamenlu-arab-saudi-wapres-sampaikan-tiga-poin-penting/>.

Seton-Watson, H. (2022). *Neither war nor peace: the struggle for power in the post-war world*. Routledge

Setuningsih, N. (2024, November 18). Mengapa Prabowo Nyatakan Indonesia Siap Kirim Pasukan Perdamaian ke Palestina? Kompas.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/11/18/21080001/mengapa-prabowo-nyatakan-indonesia-siap-kirim-pasukan-perdamaian-ke>

Setuningsih, N. (2024, September 29). Indonesia "Walk Out" Saat Netanyahu Pidato di PBB. Kompas.com. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/09/29/05180091/-populer-nasional-indonesia-walk-out-saat-netanyahu-pidato-di-pbb-yusril>

Setyaningrum, H. (2023, November 20). Indonesia AID Kirim Rp31,9 miliar Bantuan ke Palestina. Direktorat Jenderal Pengelolaan Pembiayaan dan Risiko, Kementerian Keuangan

Republik Indonesia. Diakses pada 9 Maret 2025, dari <https://www.djppr.kemenkeu.go.id/indonesiaaidkirimrp31,9miliarbantuankepalestina>.

Shahaf, E. (2022, Maret 4). Israel seeks to invest, develop people-to-people relation with Indonesia. *Indonesia Business Post*. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://indonesiabusinesspost.com/51/Politics/israel-seeks-to-invest-develop-people-to-people-relation-with-indonesia>.

Shofa, J. N. (2024, November 12). Indonesia Calls on Muslim Countries to Cut Trade with Israel. *Jakarta Globe*. Diakses pada 16 Mei 2025, dari <https://jakartaglobe.id/business/indonesia-calls-on-muslim-countries-to-cut-trade-with-israel>

Shurafa, W. and Magdy, S. (2024) The Palestinian death toll in Gaza has reached 29,000 people, *Time*. Available at: <https://time.com/6696507/palestinian-death-toll-gaza-israel-hamas/> (Accessed: 05 March 2024).

Siagian, T. (2025, April 6). 4 Tantangan Ekonomi Indonesia akibat Konflik Dagang Global. *IDN Times*. Diakses pada 7 Juni 2025, dari <https://www.idntimes.com/business/economy/tantangan-ekonomi-indonesia-akibat-konflik-dagang-global-c1c2-01-1mc7z-pyt0zf>

Sihbudi, Riza. (1993). *Bara Timur Tengah*. Bandung: Mizan.

Sinaga, Y. A. (2022, April 26). Melalui pertemuan OKI, Indonesia galang dukungan untuk Palestina. *ANTARA News*. Diakses pada 15 April 2025, dari <https://www.antaranews.com/berita/2846469/melalui-pertemuan-oki-indonesia-galang-dukungan-untuk-palestina>

Sirayon, H. (2024). Critical Analysis of the Dynamics of Israel-Palestinian Conflict Based on Theories of International Security. *Journal of Diplomacy, Peace and Conflict Studies*, 1(1), 5–9

Sprinz, D.F., & Wolinsky-Nahmias, Y. (2004). *Models, Numbers, and Cases: Methods for Studying International Relations*.

Stark, S., & Torrance. H. (2015). Case Study. In B. Somekh & C. Lewin (Eds.), *Research Methods in the Social Sciences* (p. 33). SAGE Publications.

Subekti, T. (2024, September 4). Ini yang Dibicarakan Presiden Jokowi dan Paus Fransiskus: dari Palestina sampai Prabowo. *Tempo.co*. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/ekonomi/ini-yang-dibicarakan-presiden-jokowi-dan-paus-fransiskus-dari-palestina-sampai-prabowo-12776>

Sugiyono. (2018). *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*, Bandung: Alfabeta.

Sukma, A. M. (2023, November 26). *Kronologi bentrokan di Bitung antara ormas dan massa pro Palestina*. *Bisnis.com*. . Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://kabar24.bisnis.com/read/20231126/16/1718122/kronologi-bentrokan-di-bitung-antara-ormas-dan-massa-pro-palestina>

Syarifudin. (2024, Februari 24). Indonesia Tegaskan Israel Harus Mundur dari Semua Wilayah Palestina. *SINDOnews*. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://international.sindonews.com/read/1327645/41/indonesia-tegaskan-israel-harus-mundur-dari-semua-wilayah-palestina-1708732940>

Teixeira Francisco e Gontijo, L., Vilella, A. M. C., Pinho, R. T., Reyes, A. R., Almassri, N., & da Silva, R. B. (2021). Palestine and Israel: Impact of 73 years of colonialism, apartheid and genocide. *Brazilian Journal of Global Health*, 02(01), 30-32.

Tempo (2003) Megawati Pertanyakan Langkah PBB tangani konflik palestina, *Tempo*. Available at: <https://nasional.tempo.co/read/10460/megawati-pertanyakan-langkah-pbb-tangani-konflik-palestina> (Accessed: 03 March 2024).

Tempo. (2022, Maret 21). Indonesia Suarakan Isu Palestina di Sidang Ke-144 IPU. *Tempo.co*. Diakses pada 12 Maret 2025, dari <https://www.tempo.co/politik/indonesia-suarakan-isu-palestina-di-sidang-ke-144-ipu--414930>

Tempo.co. . (2023, September 24). Menlu Retno Ajak Anggota PBB Bangkitkan Kepercayaan, Solidaritas Global. *Tempo.co*.. Diakses pada 15 Mei 2025, dari <https://www.tempo.co/internasional/menlu-retno-ajak-anggota-pbb-bangkitkan-kepercayaan-solidaritas-global-140035>

Tempo.co.. (2023, Oktober 30). Apa Itu Two State Solution yang Digaungkan Indonesia untuk Konflik Israel dan Palestina? Tempo.co.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.tempo.co/internasional/apa-itu-two-state-solution-yang-digaungkan-indonesia-untuk-konflik-israel-dan-palestina--126760>

Tharyat, T. (2022, 12 November). RI Dukung Resolusi PBB soal Pendudukan Israel di Palestina. Kementerian Pendayagunaan Aparatur Negara dan Reformasi Birokrasi. Diakses pada 17 April 2025, melalui <https://www.menpan.go.id/site/berita-terkini/berita-daerah/ri-dukung-resolusi-pbb-soal-pendudukan-israel-di-palestina>

Tim detikcom. (2022, Juni 27). Suara dari Senayan Usai Israel Lolos Piala Dunia U-20 di Indonesia. DetikNews. Diakses pada 16 April 2025, melalui <https://news.detik.com/berita/d-6150158/suara-dari-senayan-usai-israel-lolos-piala-dunia-u-20-di-indonesia>.

Times of Israel (2021, Desember 2023). Blinken said to discuss Israel-Indonesia normalization during visit to Jakarta. Diakses pada 22 Juli 2025, melalui <https://www.timesofisrael.com/blinken-said-to-discuss-israel-indonesia-normalization-during-visit-to-jakarta/>

Tribatanews Polda Lampung. (2024, 30 Agustus). Presiden Jokowi Pastikan Palestina Masuk Isu Utama dalam Kunjungan Paus Fransiskus di Indonesia. Tribatanews Polda Lampung. Diakses pada 3 Mei 2025, dari <https://tribatanews.lampung.polri.go.id/detail-post/presiden-jokowi-pastikan-palestina-masuk-isu-utama-dalam-kunjungan-paus-fransiskus-di-indonesia>

Trihusodo, P. (2022, 28 Oktober). Indonesia Bebaskan Biaya Masuk Produk Palestina. Indonesia.go.id.. Diakses pada 17 April 2025, dari <https://indonesia.go.id/kategori/editorial/6143/indonesia-bebaskan-biaya-masuk-produk-palestina?lang=1>

Ulya, F N., & Ihsanuddin. (2024, November 14). Prabowo Sarankan Solusi Dua Negara untuk Israel-Palestina di Depan Joe Biden. Kompas.com. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/11/14/07042601/prabowo-sarankan-solusi-dua-negara-untuk-israel-palestina-di-depan-joe-biden>

Umar Suryadi Bakry & Dimaswids (2016) “Metode Penelitian Hubungan Internasional”, Pustaka Pelajar, Yogyakarta.

Utami, L. D. (2023, Februari 24). Indonesia tawarkan bantuan kerjasama ketenagakerjaan untuk Palestina. TribunNews.com.. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://www.tribunnews.com/internasional/2023/02/24/indonesia-tawarkan-bantuan-kerjasama-ketenagakerjaan-untuk-palestina>.

Vinnilya. (2023, Oktober 13). Ini Upaya-upaya yang Dilakukan Indonesia dalam Konflik Israel-Palestina. Beritasatu.com.. Diakses pada 29 April 2025, dari <https://www.beritasatu.com/internasional/1071731/ini-upayaupaya-yang-dilakukan-indonesia-dalam-konflik-israelpalestina>

Waldo, C. et al. (2023) International reactions to the Hamas attack on Israel, The Washington Institute. Available at: <https://www.washingtoninstitute.org/policy-analysis/international-reactions-hamas-attack-israel> (Accessed: 07 March 2024).

Waltz, Kenneth, 1979. Theory of International Politics, Boston, MA: McGraw-Hill.

Waltz, K. N. (1979). Theory of International Politics. Reading, MA: Addison-Wesley.

Wardah, F. (2022, Agustus 8). Indonesia kutuk keras serangan Israel di Gaza. VOA Indonesia. Diakses pada 15 April 2025, dari <https://www.voaindonesia.com/a/indonesia-kutuk-keras-serangan-israel-di-gaza/6690937.html>

Wardah, F. (2022, Agustus 25). Kemlu: Indonesia Dukung Keanggotaan Penuh Palestina di PBB. VOA Indonesia. Diakses pada 16 April 2025, dari <https://www.voaindonesia.com/a/kemlu-indonesia-dukung-keanggotaan-penuh-palestina-di-pbb/6716048.html>.

Wardah, F. (2024, Mei 6). Menlu Retno: OKI Berutang Memerdekakan Palestina. VOA Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://www.voaindonesia.com/a/menlu-retno-oki-berutang-memerdekakan-palestina/7599392.html>

- Wardoyo, B., Wirawan, H., & Santiko, U. (2011). "MEDIASI INDONESIA DALAM PROSES PERDAMAIAN PALESTINA-ISRAEL," *Global: Jurnal Politik Internasional*, 13(1), Article 5. Available at: <https://scholarhub.ui.ac.id/global/vol13/iss1/5>
- Westfall, S. et al. (2023) The Israeli-Palestinian conflict: A chronology. Available at: <https://www.washingtonpost.com/world/2023/israel-palestine-conflict-timeline-history-explained/> (Accessed: 20 March 2024).
- Widagdo, S., & Kurniaty, R. (2021). Prinsip Responsibility to Protect (R2P) dalam Konflik Israel-Palestina: Bagaimana Sikap Indonesia? *Arena Hukum*, 14. <https://doi.org/10.21776/ub.arenahukum.2021.01402.6>
- Wirjawan, G. (2022, January 19). Retno Marsudi: Indonesia bisa jadi jembatan peradaban | Endgame #64 [Video]. YouTube. <https://www.youtube.com/watch?v=gC-4yJaCp8>
- Wiryono, S., & Rastika, I. (2024, November 12). Kemenlu RI: Komitmen Indonesia untuk Perjuangan Palestina Tak Akan Luntur. *Kompas.com*. Diakses pada 8 Mei 2025, dari <https://nasional.kompas.com/read/2024/11/12/10471991/kemenlu-ri-komitmen-indonesia-untuk-perjuangan-palestina-tak-akan-luntur>
- Wisnubroto, K. (2023, Desember 2). Jeda Kemanusiaan Celah Memproses Kembali Per
- Woodside, A. G. (2010). *Case Study Research: Theory, Methods, Practice*. Emerald Group Publishing Limited.
- Yanwardhana, E. (2023, Maret 28). Jokowi: RI Selalu Konsisten Mendukung Kemerdekaan Palestina. *CNBC Indonesia*. Diakses pada 18 April 2025, dari <https://www.cnbcindonesia.com/news/20230328192210-4-425260/jokowi-ri-selalu-konsisten-mendukung-kemerdekaan-palestina>
- Yin, R. K. (2003). *Case Study Research: Design and Methods*. SAGE Publications Inc.
- Yin, R. K. (2009). *Case Study Research: Design and Methods*. SAGE Publications Inc.
- Yulianingsih, T. (2024, Juni 9). Indonesia Ajak Negara D-8 Bersatu Demi Palestina hingga Serukan Desakan Gencatan Senjata Permanen di Gaza. *Liputan6.com*. Diakses pada 2 Mei 2025, dari

<https://www.liputan6.com/global/read/5615711/indonesia-ajak-negara-d-8-bersatu-demi-palestina-hingga-serukan-desakan-gencatan-senjata-permanen-di-gaza>

Yoga, I. (2023, October 20). Massa Bela Palestina Kembali Unjuk Rasa di Kedubes AS dan Kantor PBB. VOA Indonesia. Diakses pada 5 Agustus 2025 melalui <https://www.voaindonesia.com/a/massa-bela-palestina-kembali-unjuk-rasa-di-kedubes-as-dan-kantor-pbb/7319327.html>

Zuhri, A. S. (2024, Januari 27). Dewan Keamanan PBB dalam Konflik Israel-Palestina. Media Indonesia. Diakses pada 2 Mei 2025, dari <https://mediaindonesia.com/opini/646926/dewan-keamanan-pbb-dalam-konflik-israel-palestina>